

UNIVERSIDAD DEL SURESTE
DISEÑO GRÁFICO
SEMINARIO DE TESIS
Mtra. María del Carmen
Cordero Gordillo
Kelly Karina Gordillo Cano
08 / abril / 2021

**“SI SUPIESE QUÉ ES LO QUE ESTOY
HACIENDO, NO LO LLAMARÍA
INVESTIGACIÓN, ¿VERDAD?”**

ALBERT EINSTEIN

"LA IMPORTANCIA DE LA INVESTIGACIÓN EN LA UNIVERSIDAD: UNA REIVINDICACIÓN DEL SAPERE AUDE KANTIANO"

La investigación es la forma en la cual el ser humano puede llegar a comprender y analizar algo nuevo o desconocido, para mí es una forma de aprender y surge a partir del planteamiento de una duda, una pregunta o de haber identificado una problemática, después de esto nace la necesidad de indagar en distintas fuentes de información para hallar una respuesta, además que ayuda a ampliar la visión y la cultura de la comunidad.

Para muchas personas, la investigación es una actividad complicada o difícil de realizar, pero en realidad, desde que somos niños somos investigadores innatos y cada día vamos aprendiendo cosas nuevas, gracias al proceso de indagar, del mismo modo, el investigador científico busca solucionar problemas, responder preguntas, o entender o predecir fenómenos, la diferencia está en que lo hace de forma ordenada y sistematizada, utilizando para ello el método científico, de tal forma que el conocimiento obtenido es verídico y confiable.

A diferencia de la investigación cotidiana, en la investigación científica la búsqueda es sistemática, porque parte del planteamiento de un problema, una hipótesis y objetivos, y utiliza un orden establecido para recolectar y analizar los datos con la mayor precisión, con lo que evita dejar los hechos a la casualidad, es metódica, porque requiere de un

método para realizar la indagación de la realidad; es empírica, porque se basa en la observación de los fenómenos de manera directa por el investigador; es crítica porque evalúa y mejora de forma constante, y es reflexiva porque requiere de un examen exhaustivo y minucioso de las fuentes de conocimiento.

La investigación científica orienta al investigador en su razonamiento y aproximación a la realidad, ordena sus acciones y aporta criterios de rigor científico, está vinculada a la realidad, al contexto cultural, social y político, y al campo del conocimiento disciplinario. Contribuye a enriquecer la formación universitaria y profesional, es por ello que es muy importante la investigación en la universidad y juega un papel muy importante en la formación de profesionistas de todas las áreas, ya que nos prepara para el mundo real y las situaciones que enfrentaremos a la hora de ejercer nuestra profesión, además que investigar nos abre oportunidades de trabajo, en cuanto a la universidad le favorece que hagan investigaciones, puesto que eso les da cierto prestigio, también desarrolla la creatividad de sus alumnos y como resultado crea conocimiento con el fin de incrementar el aprendizaje.

El éxito o fracaso económico de una nación depende de lo que la gente haga con el conocimiento y la tecnología, por ello se requiere que los estudiantes sean críticos y capaces de generar iniciativas que ayuden a mejorar el entorno por eso la universidad debe ser un espacio que fomente en sus alumnos la capacidad de innovar y desarrollar su espíritu creativo, la investigación es un proceso por el cual todo el mundo debe pasar por lo menos una vez en su vida.